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CONSELHO SUPERIOR DO IFRS 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 02/2023 

 

Aos três dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às nove horas e trinta e três minutos, 1 

via webconferência, foi realizada a Segunda Reunião Extraordinária do Conselho Superior do 2 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A sessão foi 3 

convocada e presidida pelo presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, e 4 

secretariada pela servidora Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram presentes os seguintes 5 

conselheiros: Presidente: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS. Membros Natos: Fábio Azambuja 6 

Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do 7 

Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus Canoas; 8 

Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi Predebon, 9 

Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha; 10 

Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo Peringer, Diretora-11 

geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus Osório; 12 

Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-geral 13 

do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; 14 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-15 

geral do Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Alexsander 16 

Ferreira, Diretor-geral Substituto do Campus Viamão; e Daniel de Carli, Diretor-geral do 17 

Campus Avançado Veranópolis. Representante da Sociedade Civil: Márcia Regina Pereira 18 

Tavares, Entidade dos Trabalhadores – ASSUFRGS. Representante dos Egressos: Jucelio 19 

Kulmann de Medeiros. Representantes Docentes: Jorge de Lima Brasil, Campus Alvorada; 20 

Franco Nero Antunes Soares, Campus Bento Gonçalves; Claudio Enrique Fernández Rodríguez, 21 

Campus Canoas; Adriano Braga Barreto, Campus Caxias do Sul; Demian Boaroli, Campus 22 

Erechim; Franck Joy de Almeida, Campus Feliz; Juliano Elesbão Rathke, Campus Ibirubá; 23 

Lisandro Bitencourt Machado, Campus Osório; Aline Grunewald Nichelle, Campus Porto 24 

Alegre; Nilson Varella Rübenich, Campus Restinga; Gustavo Borba de Miranda, Campus Rio 25 

Grande; Fábio Zschornack, Campus Rolante; Welington Rogério Zanini, Campus Sertão; 26 

Cristian Pio Ávila, Campus Vacaria; Rogério Foechiera, Campus Viamão; e Carolina Kruse 27 
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Ramos, Campus Avançado Veranópolis. Representantes Técnico-administrativos: Adriana 28 

Silva Martins, Campus Alvorada; Derli Santos da Silva, Campus Bento Gonçalves; Carla Regina 29 

Klein, Campus Canoas; Graciele  Rosa da Costa Soares, Campus Farroupilha; Cayane Genro 30 

Santos, Campus Feliz; Iuri Guissoni Quaglia, Campus Ibirubá; Gabriella Fraga Da Ré, Campus 31 

Restinga; Gislaine Silva Leite, Campus Rio Grande; Juliana Fagundes dos Santos, Campus 32 

Sertão; André Geremias Bertelli, Campus Vacaria; Rafaela Soares Dionísio da Silva, Campus 33 

Viamão; Lisiane Bender da Silveira, Reitoria; e Rafaela Emmanuelli Hubner, Campus Avançado 34 

Veranópolis. Representantes Discentes: Alexandre Luiz Degani Estolano, Campus Bento 35 

Gonçalves; Bruna Cassel do Amaral, Campus Canoas; Jennifer Pereira, Campus Caxias do Sul; 36 

Ketllyn Veridiana da Silva Bueno, Campus Feliz; João Thiago da Silva de Borba, Campus 37 

Rolante; Dionatan Cecconello, Campus Sertão; e João Guilhermino Prieto Félix, Campus 38 

Viamão. Justificaram a ausência os seguintes conselheiros: Fernanda Magalhães Stalliviere, 39 

Setor Público e/ou Empresas Estatais – Universidade Estadual do Rio Grande do Sul (UERGS); 40 

Daniela Nicoletti Favero, Campus Restinga; Jasiva da Silva Corrêa, Campus Feliz; e Victoria 41 

Trois Galante Corrêa, Campus Restinga. Também presentes na reunião os seguintes 42 

servidores: Albert Caravaca, Procuradoria Jurídica; Amilton de Moura Figueiredo, Pró-reitor de 43 

Desenvolvimento Institucional; Eduardo Girotto, Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e 44 

Inovação; Felipe David dos Santos, Comunicação Reitoria; Letícia Martins de Martins, Pró-45 

reitora adjunta de Desenvolvimento Institucional; Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino; Marc 46 

Emerim, Diretor de Gestão de Pessoas; Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Rosane 47 

Fabris, Diretora de Orçamento e Finanças; e Tatiana Weber, Reitora Substituta e Pró-reitora de 48 

Administração. Atuaram na reunião os seguintes profissionais Intérpretes da Língua 49 

Brasileira de Sinais (LIBRAS): Paula Cardoso, Campus Alvorada; Rennan Roque, Campus 50 

Alvorada; e Júlia Mattos, Campus Alvorada. Justificaram ausência os seguintes conselheiros: 51 

Fernanda Magalhães Stalliviere, representante da Sociedade Civil, UERGS; Juliano Elesbão 52 

Rathke, representante docente do Campus Ibirubá; Daniela Nicoletti Favero, representante 53 

docente do Campus Restinga; Jasiva da Silva Corrêa, representante técnico-administrativo do 54 

Campus Feliz; e Victoria Trois Galante Corrêa, representante discente do Campus Restinga. A 55 

reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Homologação da Resolução Ad Refendum nº 56 

028, de 30 de junho de 2023, que prorroga para 02 de janeiro de 2024 a entrada em vigor da 57 

Resolução Consup nº 067/2022 - Processo nº 23419.002374/2023-58. 2. Deflagração do 58 
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processo de consulta eleitoral para a escolha de Reitor(a) e Diretor(a)-geral dos Campi do 59 

IFRS. 3. Constituição de Comissão Especial para Elaboração de Edital de Constituição de 60 

Comissão Eleitoral de Campus do IFRS. Iniciada a reunião, às nove horas e trinta e três 61 

minutos, o presidente do Consup IFRS, professor Júlio Xandro Heck, saudou a todos e 62 

agradeceu aos conselheiros e conselheiras pela presença na segunda reunião extraordinária 63 

do Conselho Superior do IFRS. Agradeceu a toda equipe de apoio da sessão, e as profissionais 64 

intérpretes da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS), na pessoa do Rennan Roque, intérprete no 65 

momento. Na sequência, ele anunciou a conferência nominal do quórum e chamada em voz 66 

alta pela pró-reitora Tatiana Weber, reitora substituta, que possui a prerrogativa legal de 67 

substituí-lo na presidência da sessão, e auxílio da secretária do Consup Cíntia Tavares Pires da 68 

Silva. Após efetuada a chamada, foi anunciada pela secretária do Conselho Superior a 69 

presença inicial de 51 (cinquenta e um) conselheiros na sala de reunião RNP. Posse dos novos 70 

membros. Tomaram posse e passaram a integrar o plenário: Jorge de Lima Brasil, 71 

representante titular dos docentes do Campus Alvorada - Recondução; Claudio Enrique 72 

Fernández Rodríguez, representante titular dos docentes do Campus Canoas; Cristian Pio 73 

Ávila, representante titular dos docentes do Campus Vacaria; Rogério Foschiera, 74 

representante titular dos docentes do Campus Viamão; Lisandro Bitencourt Machado, 75 

representante suplente dos docentes do Campus Osório; Nilson Varella Rübenich, 76 

representante suplente dos docentes do Campus Restinga; Adriana Silva Martins, 77 

representante titular dos técnico-administrativos do Campus Alvorada; Carla Regina Klein, 78 

representante titular dos técnico-administrativos do Campus Canoas - Recondução; Cayane 79 

Genro Santos, representante suplente dos técnico-administrativos do Campus Feliz; Rafaela 80 

Soares Dionísio da Silva, representante titular dos técnico-administrativos do Campus 81 

Viamão; Bruna Cassel do Amaral, representante titular dos discentes do Campus Canoas; e 82 

João Guilhermino Prieto Félix, representante titular dos discentes do Campus Viamão. Foram 83 

expedidas de antemão as portarias de designação dos conselheiros citados, conforme a 84 

comunicação do campus, e a publicação ocorreu no Boletim de Gestão de Pessoas do Governo 85 

Federal. Os Termos de Posse dos conselheiros docentes e técnicos são expedidos via protocolo 86 

SIPAC para assinatura digital dos novos membros, após encerrada a sessão. E os Termos de 87 

Posse dos conselheiros discentes são expedidos e encaminhados para assinatura digital via 88 

sistema Sou Gov, após encerrada a sessão. Ordem do Dia. De imediato o presidente iniciou a 89 
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Ordem do Dia pelo item primeiro da pauta, referente a 1. Homologação da Resolução Ad 90 

Refendum nº 028, de 30 de junho de 2023, que prorroga para 02 de janeiro de 2024 a 91 

entrada em vigor da Resolução Consup nº 067/2022 - Processo nº 23419.002374/2023-58. O 92 

reitor evidenciou que o assunto principal extraordinário da reunião seria a deflagração do 93 

nosso processo de consulta eleitoral, assunto anunciado em reunião anterior, mas que, no 94 

entanto, entre a data da nossa última reunião e a reunião de hoje, houve a necessidade de 95 

expedição de uma resolução ad referendum, motivada pelo Colegiado da CPPD (Comissão 96 

Permanente de Pessoal Docente), conforme os autos do processo que consta na pauta. Ele 97 

esclareceu para os novos membros que este ato é uma prerrogativa do presidente do 98 

conselho, no caso o reitor, que pode exarar uma decisão e publicar uma resolução a revelia do 99 

Conselho Superior, mas explicou que esse ato precisa ser homologado ou não pelo plenário do 100 

conselho em reunião posterior, e que este seria o caso. Explanou que recebeu do presidente 101 

da CPPD uma solicitação de prorrogação em um semestre do prazo da Resolução nº 67, que 102 

trata do Regulamento da Atividade Docente do IFRS. Assim, ele expôs a necessidade de uma 103 

transição e apropriação dos docentes da norma para um processo mais tranquilo e eficiente. 104 

O presidente disse que analisou o pedido, entendeu legítimo a solicitação da nossa 105 

presidência da CPPD, conversou com os colegas pró-reitores que estavam trabalhando nessa 106 

operacionalização, e entenderam que era legítimo e que fazia sentido. E que também, não 107 

haveria nenhum prejuízo na postergação os efeitos dessa resolução, e, portanto, foi expedida 108 

essa resolução bastante simples que não altera em nada o mérito da norma aprovada por este 109 

Conselho Superior, mas apenas posterga a vigência em mais um semestre. Após os 110 

esclarecimentos, o presidente abriu o regime de discussão. O conselheiro Cristian Pio Ávila 111 

ressaltou as muitas discussões que já ocorreram em torno do tema, mas externou a 112 

preocupação dos docentes do seu campus em reunião sobre pedidos de diminuição de cargas 113 

horária em função de assumir outras atribuições de coordenações de cursos, por exemplo. O 114 

reitor ressaltou que a preocupação e motivação da prorrogação do prazo foi justamente essa 115 

para fazermos os devidos ajustes. Ressaltou que o assunto foi amplamente discutido em 116 

dezembro, e falou que ao longo do segundo semestre haverá espaços para o diálogo, 117 

conforme solicitado pela CPPD. O conselheiro Odair José Spenthof saudou os novos membros 118 

do conselho, e parabenizou o IFRS pela ampla discussão nesse assunto da pauta. Observou 119 

que talvez não seja o documento que gostaríamos, mas é o possível na data de hoje. 120 
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Parabenizou também a sensibilidade pela prorrogação para uma organização melhor na parte 121 

do ensino, e encaminhou pela aprovação da homologação. O conselheiro Claudio Enrique 122 

Fernández Rodríguez externou a sua alegria em retornar a este conselho, e agradeceu ao 123 

professor Mariano Nicolao pelo trabalho na representação do segmento docente do Campus 124 

Canoas. Ele relatou que os docentes esperam uma aprovação desta resolução ad referendum, 125 

mas registrou que surgiram algumas dúvidas sobre a conformidade com o nosso Regimento. 126 

Observou que houve uma votação expressa deste conselho para o prazo de primeiro de julho. 127 

Todavia, ponderou que o conselho é sempre um organismo vivo, e que tem sempre a 128 

oportunidade de rever e de melhorar as resoluções. Registrou que apesar da ampla discussão 129 

já feita, poderíamos voltar em algum momento do semestre para melhorar esta resolução, e 130 

recomendou aprovação da resolução. Nesse momento, o conselheiro Gustavo Borba de 131 

Miranda solicitou que todas as votações do dia ocorressem na forma nominal. Diante do 132 

pedido do conselheiro Gustavo, o reitor primeiramente encaminhou uma votação para que 133 

todas as votações ocorressem na forma nominal. Em regime de votação: 45 (quarenta e cinco) 134 

votos a favor das votações nominais; 05 (cinco) votos contrários; e 04 (quatro) abstenções. A 135 

votação nominal de todos os pontos da pauta foi aprovada pelo plenário. Na sequência, o 136 

reitor encaminhou a votação para homologação da resolução em pauta. Em regime de 137 

votação: 45 (quarenta e cinco) votos a favor da homologação da resolução; 02 (dois) votos 138 

contrários; e 06 (seis) abstenções. A homologação da Resolução Ad Refendum nº 028, de 30 139 

de junho de 2023, que prorroga para 02 de janeiro de 2024 a entrada em vigor da Resolução 140 

Consup nº 067/2022, foi aprovada pelo plenário do Conselho Superior do IFRS, conforme os 141 

autos do Processo nº 23419.002374/2023-58. O conselheiro Jucelio Kulmann de Medeiros 142 

registrou posterirormente o seu voto favorável para as votações nominais e para a 143 

homologação da Resolução Ad Referendum nº28/2023, justificando inoperância do seu mouse 144 

no momento da votação. 2. Deflagração do processo de consulta eleitoral para a escolha de 145 

Reitor(a) e Diretor(a)-geral dos Campi do IFRS. O reitor explicou que os mandatos do reitor e 146 

diretores-gerais acabam em fevereiro de dois mil e vinte e quatro, e a instituição tem um 147 

prazo legal antes desse término para deflagração do processo de consulta eleitoral, e envio do 148 

resultado final para que o Ministério da Educação a fim de protocolar o processo para os 149 

trâmites de expedição de decreto presidencial de nomeação do novo reitor(a). E após esse 150 

ato, o reitor nomeia os novos diretores-gerais. Nesse momento, ele solicitou a professora 151 
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Tatiana Weber, pró-reitora de Administração e reitora substituta para fazer uma apresentação 152 

do funcionamento de todo esse processo de consulta eleitoral. A pró-reitora Tatiana Weber 153 

explicou que todo o nosso processo de consulta eleitoral está previsto na nossa Lei de Criação 154 

(Lei Nº 11.892, de 29 de dezembro de 2008), e está regrado pelo Decreto da Presidência da 155 

República Nº 6.986, de 20 de outubro de 2009. Explicou que esse decreto define todos as 156 

atribuições dos atores que devem participar desse processo de consulta. Informou que a 157 

deflagração ocorrendo hoje, dia três de agosto, teremos o prazo até primeiro de novembro 158 

deste ano para conclusão de todos os trâmites, e na sequência envio do resultado para o MEC. 159 

Quanto aos atores nesse processo, destacou o Conselho Superior e a Comissão Eleitoral 160 

Central. Apresentou as atribuições do Conselho Superior nos termos do Decreto 6.986: “Art. 161 

3º Compete ao Conselho Superior de cada Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia 162 

deflagrar os processos de consulta a que se refere o art. 2º, e deliberar sobre a realização dos 163 

pleitos em turno único ou em dois turnos, com a antecedência mínima de noventa dias do 164 

término dos mandatos em curso de Reitor e Diretor-Geral de campus. Parágrafo único. Os 165 

processos de consulta para escolha dos cargos de Reitor e de Diretor-Geral de campus serão 166 

finalizados em até noventa dias, contados da data de seu início”; “Art. 5º Os representantes de 167 

cada segmento e seus respectivos suplentes nas comissões eleitorais serão escolhidos por seus 168 

pares, em processo disciplinado e coordenado pelo Conselho Superior. §1º As comissões 169 

eleitorais indicarão entre seus membros, em reunião conjunta, os representantes que 170 

integrarão a comissão eleitoral central. §2º O Conselho Superior publicará a composição das 171 

comissões eleitorais após o recebimento dos nomes dos representantes escolhidos. §3º Cada 172 

comissão eleitoral elegerá o seu presidente na reunião de instalação dos trabalhos”. Assim, 173 

explanou que o Consup tem como primeira obrigação deflagrar o processo de consulta 174 

eleitoral; e segundo, a competência para escolha das comissões eleitorais. Explicou que não 175 

sendo possível o envolvimento de todos os conselheiros na tarefa, seria usado o Art. 48 do 176 

Regimento Interno do Consup IFRS, e criação de uma Comissão Especial responsável por 177 

elaborar, aprovar, publicar e homologar o resultado do Edital para escolha das Comissões 178 

Eleitorais de Campus do IFRS. Também explanou que na Reitoria, por termos cerca de cento e 179 

vinte técnicos-administrativos, seria eleita uma Subcomissão Eleitoral da Reitoria, vinculada à 180 

Comissão Eleitoral Central e com a finalidade de auxiliar a Comissão Central. Falou que após 181 

escolhidas as Comissões Eleitorais dos Campi, está prevista também no Decreto uma Reunião 182 
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Geral Conjunta de todas as comissões locais eleitas através desse Edital, e que indicam a 183 

Comissão Eleitoral Central do IFRS. Apresentou as atribuições da comissão central previstas no 184 

Art. 6º do Decreto Nº 6.986: “I - elaborar as normas, disciplinar os procedimentos de inscrição 185 

dos candidatos e de votação, e definir o cronograma para a realização dos processos de 186 

consulta; II - coordenar o processo de consulta para o cargo de Reitor, em cada campus, e 187 

deliberar sobre os recursos interpostos; III - providenciar, juntamente com as comissões 188 

eleitorais dos campi, o apoio necessário à realização do processo de consulta; IV - credenciar 189 

fiscais para atuar no decorrer do processo de consulta; V - publicar e encaminhar os resultados 190 

da votação ao Conselho Superior; e VI - decidir sobre os casos omissos”. Então, explicou que 191 

precisávamos compor a Comissão Especial para Elaboração de Edital de Constituição de 192 

Comissão Eleitoral de Campus do IFRS que irá elaborar esse edital para a composição das 193 

comissões eleitorais dos campi. O reitor registrou a presença do Dr. Albert Caravaca, 194 

Procurador Jurídico Federal junto ao IFRS, para quaisquer esclarecimentos. Ele também 195 

esclareceu que o Consup tem que deliberar para definir se a eleição será em turno único ou 196 

em dois turnos. Sobre o formato da votação (se remoto ou presencial) e cronograma, ele 197 

explicou que seria competência da Comissão Eleitoral Central definir.  Nesse momento, não 198 

havendo mais questionamentos e objeções, o reitor deflagrou oficialmente o processo de 199 

consulta eleitoral para a escolha de Reitor(a) e Diretor(a)-geral dos Campi do IFRS. Não houve 200 

necessidade de votação. Na sequência, o reitor expôs a segunda deliberação do Consup IFRS 201 

que seria se o processo de consulta seria realizado em turno único ou em dois turnos. 202 

Esclareceu que seguindo a última eleição, havendo dois candidatos a eleição seria 203 

automaticamente em turno único; e mais de dois candidatos, ela passaria a ser em dois 204 

turnos. Lembrou que as questões da eleição mais detalhadas estariam descritas no edital de 205 

atribuição da Comissão Eleitoral Central. Ele abriu a palavra aos conselheiros para a defesa da 206 

eleição em um ou em dois turnos. Ao final das discussões, o reitor encaminhou a votação com 207 

a seguintes opções: turno único, dois turnos ou abstenções. Em regime de votação: 19 208 

(dezenove) votos a favor da eleição em turno único; 34 (trinta e quatro) votos a favor da 209 

eleição em dois turnos; e 01 (uma) abstenção. Aprovado pelo plenário que o processo de 210 

consulta eleitoral do IFRS seja realizado em dois turnos. O conselheiro Welington Rogério 211 

Zanini registrou o seu voto favorável do pleito em dois turnos devido a perda da sua conexão 212 

no momento da votação. 3. Constituição de Comissão Especial para Elaboração de Edital de 213 
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Constituição de Comissão Eleitoral de Campus do IFRS. O reitor iniciou a discussão do item 3. 214 

da pauta referente a constituição da Comissão Especial do Consup para Elaboração de Edital 215 

de Constituição de Comissão Eleitoral de Campus do IFRS. O reitor abriu as inscrições para os 216 

conselheiros se colocarem a disposição para a referida comissão especial. Foi aprovada pelo 217 

Consup IFRS a seguinte constituição para a Comissão Especial para elaboração de Edital de 218 

Constituição de Comissão Eleitoral de Campus do IFRS: Eduardo Angonesi Predebon, Campus 219 

Erechim; Adriana Silva Martins, Campus Alvorada; Alexandre Jesus da Silva Machado, Campus 220 

Rio Grande; Carolina Kruse Ramos, Campus Avançado Veranópolis; Cláudia Dias Zettermann, 221 

Campus Rolante; João Thiago da Silva de Borba, Campus Rolante; e Rafaela Soares Dionísio da 222 

Silva, Campus Viamão. Não houve necessidade de votação. A professora Tatiana Weber leu os 223 

aspectos importantes da resolução da comissão especial. Ressaltou que o Consup delega 224 

competência para essa Comissão Especial elaborar o Edital de Constituição de Comissão 225 

Eleitoral de Campus do IFRS, aprovar, publicar e homologar os resultados do referido Edital; e 226 

também, estabelece o prazo de até 15 (quinze) dias para a elaboração, aprovação e publicação 227 

do Edital de Constituição de Comissão Eleitoral de Campus do IFRS. Solicitou aos membros da 228 

comissão recém formada que permanecessem na sala RNP para a definição do presidente. A 229 

comissão definiu como Presidente da Comissão Especial para elaboração de Edital de 230 

Constituição de Comissão Eleitoral de Campus do IFRS o conselheiro Eduardo Angonesi 231 

Predebon; e também, marcaram a primeira reunião para o próximo dia sete de agosto. 232 

Agradecendo a presença de todos os conselheiros e conselheiras, e de toda a equipe de apoio 233 

para realização da sessão, às dez horas e cinquenta e oito minutos, o Presidente do Conselho 234 

Superior, professor Júlio Xandro Heck, encerrou a reunião. E, para constar, eu, Cíntia Tavares 235 

Pires da Silva, secretária do Conselho Superior do IFRS, lavrei a presente ata que, após lida e 236 

aprovada, será assinada por mim e pelo presidente. Bento Gonçalves, três de agosto de dois 237 

mil e vinte e três. 238 

 
Cíntia Tavares Pires da Silva 
Secretária do Conselho Superior IFRS 
 
 
Júlio Xandro Heck 
Presidente do Conselho Superior do IFRS 
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Membros Natos 

Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves 

Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus Canoas 

Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul 

Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim 

Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha 

Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz 

Sandra Rejane Zorzo Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá 

Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus Osório 

Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre 

Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga 

Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante 

Odair José Spenthof, Diretor-geral do Campus Sertão 

Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria 

Alexsander Ferreira, Diretor-geral Substituto do Campus Viamão 

Daniel de Carli, Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis 

 

Representante da Sociedade Civil 

Márcia Regina Pereira Tavares, Entidade dos Trabalhadores – ASSUFRGS 

 

Representante dos Egressos 

Jucelio Kulmann de Medeiros  

 

Representantes Docentes 

Jorge de Lima Brasil, Campus Alvorada 

Franco Nero Antunes Soares, Campus Bento Gonçalves 

Claudio Enrique Fernández Rodríguez, Campus Canoas 

Adriano Braga Barreto, Campus Caxias do Sul 

Demian Boaroli, Campus Erechim 
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Franck Joy de Almeida, Campus Feliz 

Juliano Elesbão Rathke, Campus Ibirubá 

Lisandro Bitencourt Machado, Campus Osório 

Aline Grunewald Nichelle, Campus Porto Alegre 

Nilson Varella Rübenich, Campus Restinga 

Gustavo Borba de Miranda, Campus Rio Grande 

Fábio Zschornack, Campus Rolante 

Welington Rogério Zanini, Campus Sertão 

Cristian Pio Ávila, Campus Vacaria 

Rogério Foechiera, Campus Viamão 

Carolina Kruse Ramos, Campus Avançado Veranópolis 

 

Representantes Técnico-Administrativos 

Adriana Silva Martins, Campus Alvorada 

Derli Santos da Silva, Campus Bento Gonçalves 

Carla Regina Klein, Campus Canoas 

Graciele Rosa da Costa Soares, Campus Farroupilha 

Cayane Genro Santos, Campus Feliz 

Iuri Guissoni Quaglia, Campus Ibirubá 

Gabriella Fraga Da Ré, Campus Restinga 

Gislaine Silva Leite, Campus Rio Grande 

Juliana Fagundes dos Santos, Campus Sertão 

André Geremias Bertelli, Campus Vacaria 

Rafaela Soares Dionísio da Silva, Campus Viamão 

Lisiane Bender da Silveira, Reitoria 

Rafaela Emmanuelli Hubner, Campus Avançado Veranópolis 

 

Representantes Discentes 

Alexandre Luiz Degani Estolano, Campus Bento Gonçalves 

Bruna Cassel do Amaral, Campus Canoas 

Jennifer Pereira, Campus Caxias do Sul 
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Ketllyn Veridiana da Silva Bueno, Campus Feliz 

João Thiago da Silva de Borba, Campus Rolante 

Dionatan Cecconello, Campus Sertão 

João Guilhermino Prieto Félix, Campus Viamão 



Nome da sessão: IFRS-CONSUP
Data: 03/08/2023 08:44:05
Duração: 02:35:35

Enquetes:
# 2 - Iniciada às 10:00:19, 53 votos
  A favor da homologação: 45 (85%)
  Contrário à homologação: 2 (4%)
  Abstenção: 6 (11%)
# 3 - Iniciada às 10:49:25, 54 votos
  Pleito em turno único: 19 (35%)
  Pleito em dois turnos: 34 (63%)
  Abstenção: 1 (2%)

 Nome                                        # 2                      # 3                   
 ALINE GRUNEWALD NICHELE                     A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Adriana Martins / TAE IFRS Campus Alvorada  A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Adriano Braga Barreto                       A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Albert Caravaca                             -                        -                     
 Alexandre Estolano                          Abstenção                Pleito em dois turnos 
 Alexandre Jesus da Silva Machado            A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Alexsander Ferreira                         A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Amilton Figueiredo                          -                        -                     
 André Geremias Bertelli                     Abstenção                Pleito em dois turnos 
 Bruna Cassel do Amaral                      A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 CAROLINA KRUSE RAMOS                        A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA               -                        -                     
 Carla Klein                                 Abstenção                Pleito em dois turnos 
 Cayane Genro                                Abstenção                Pleito em dois turnos 
 Claudio Enrique Fernández Rodriguez         A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Cláudia-Rolante                             A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Cristian Pio Avila                          A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 DANIEL DE CARLI                             A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Demian Boaroli - Erechim                    A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Derli Santos da Silva                       A favor da homologação   Pleito em turno único 



 Dionatan Cecconello                         A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Eduardo Angonesi Predebon                   A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Eduardo Girotto                             -                        -                     
 FABRICIO SOBROSA AFFELDT                    A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Felipe David dos Santos                     -                        -                     
 Flávia Twardowski                           A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Franck Joy - Campus Feliz                   A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Franco Nero Antunes Soares (IFRS-BG)        A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Fábio Marçal                                A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Fábio Zschornack (Rolante)                  A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 GILBERTO LUIZ PUTTI                         A favor da homologação   Pleito em turno único 
 GISLAINE SILVA LEITE                        A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Gabriella Fraga                             -                        -                     
 Graciele Soares - Campus Farroupilha        Contrário à homologação  Pleito em turno único 
 Gustavo Miranda - RG                        A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Iuri Quaglia                                A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Jeferson Fachinetto                         A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Jennifer Pereira                            A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Joao Thiago                                 Abstenção                Pleito em turno único 
 João Guilhermino Prieto Félix               A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Jucelio Kulmann de Medeiros                 -                        Pleito em dois turnos 
 Juliana Fagundes                            A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Júlio Xandro Heck                           A favor da homologação   -                     
 Júlio Xandro Heck                           -                        Pleito em dois turnos 
 Ketllyn  Bueno                              A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 LEANDRO LUMBIERI                            Contrário à homologação  Pleito em turno único 
 LISIANE BENDER DA SILVEIRA                  A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Letícia Martins - Prodi                     -                        -                     
 Letícia Martins - Prodi                     -                        -                     
 Letícia Martins - Prodi                     -                        -                     
 Lisandro Machado                            A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Lucas Coradini                              -                        -                     
 Lucas Coradini - PROEN                      -                        -                     
 MARC EMERIM                                 -                        -                     
 Marcelo Lima Calixto                        A favor da homologação   Pleito em dois turnos 



 Marlova Benedetti                           -                        -                     
 Márcia Tavares                              -                        -                     
 Márcia Tavares                              -                        -                     
 Márcia Tavares                              A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Nilson Varella Rübenich                     A favor da homologação   -                     
 Nilson Varella Rübenich                     -                        Pleito em dois turnos 
 Odair José Spenthof                         A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Patrícia Nogueira Hübler - Canoas           A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Paula TILSP - LIBRAS                                 -                        -                     
 RUDINEI MULLER                              A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Rafaela Dionisio                            A favor da homologação   Pleito em turno único 
 Rafaela Hubner                              A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Rennan Roque - LIBRAS                                -                        -                     
 Rodrigo Otávio Câmara Monteiro              A favor da homologação   Pleito em dois turnos 
 Rogerio Foschiera                           A favor da homologação   Abstenção             
 Sandra Peringer                             A favor da homologação   Pleito em turno único 
 TATIANA WEBER                               -                        -                     
 TILS Julia Mattos - LIBRAS               -                        -                     
 Welington Rogério Zanini                    -                        -                     
 gabriella fraga                             Abstenção                Pleito em dois turnos 
 jorge de lima brasil                        A favor da homologação   -                     
 jorge de lima brasil                        -                        Pleito em dois turnos 
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